

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
8:40 m.—2:25 t. y 4 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3:35 m.—7:53 y 8:15 t.
De La Puebla á Palma
4:35 m.—8:20 y 8:40 t.
De La Puebla á Manacor
8:20 m.—2:45 y 8:40 t.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 5 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
—Iza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—0 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
m. Barcelona.

LA OPINION

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

SOFOCLES EN AMERICA.

¡Cuán equivocados están los que suponen que la grandeza de América es puramente material, que los placeres de la inteligencia no recrean allí el espíritu sediento de lo bello y que no domina entre sus pobladores mas que el tiránico e imperioso deseo de labrar una rápida fortuna!

Multitud de hechos demuestran, de día en día la falsedad de esa creencia, y revelan el grado de cultura intelectual á que han llegado algunas naciones del Nuevo Mundo.

Pero entremos en materia y justifiquemos el título que encabeza estas líneas.

En Cambridge se ha representado en griego el «Edipo rey» de Sófocles.

Expliquemos dónde y cómo.

En 1836 falleció un «clergyman» llamado Harvard, legando una cuantiosa fortuna, con la cual deseaba que se fundase un colegio que llevara su nombre. Este colegio fué establecido en el campo, á corta distancia de Boston, y para que no se amortiguara el recuerdo de los establecimientos intelectuales de la madre patria, sedió á la ciudad donde se fundó el mencionado centro científico el nombre de Cambridge. Hoy existen en esta poblacion mas de 50 mil habitantes, y la Universidad Harvard, que cuenta muchos sabios y un gran poeta, Longfellow, entre sus profesores, es una de las primeras Universidades de los Estados Unidos. Además, el título de Harvard-Graduate es una llave que abre las puertas de casi todos los salones y de casi todas las carreras.

En este notable establecimiento es donde se ha verificado con gran pompa la representación de la mencionada tragedia Sófocles.

No obstante, algunos han puesto un tilde á la forma en que se ha llevado á cabo la empresa, y este reproche se refiere á la intervencion de la música. Y en efecto, nosotros no tenemos la menor idea acerca de lo que era la música griega, arte que ha alcanzado entre nosotros extraordinario progreso. ¿No hubiera sido preferible que la letra de los coros hubiese sido declamada sencillamente, en vez de haberla

adaptado á una música escrita por un compositor de tercer orden?

Los honores de la representación se repartieron entre Opdigilsi y el profesor de declamacion mister Jorge Riddle, que interpretó el papel de Edipo.

Los estudiantes actores tuvieron el acierto de no ajustarse estrictamente á la tradicion antigua.

Entre los griegos era escaso y sóbrio el accionado, porque así lo exigía el pesado traje de los actores y la entonacion monótona y lenta.

Los jóvenes de Harvard han dado vida á todo esto, ajustándolo al gusto moderno.

Si no lo hubieran hecho así, hubieran sido inútiles todos sus esfuerzos; porque á pesar de la excelente traduccion que habia insertado la Universidad en un libreto ad hoc, los espectadores, privados de la gesticulacion de las infinitas modulaciones de voz, introducidas en el teatro moderno, no hubieran entendido los versos de Sófocles.

La cuestion del coro, que presentaba mas de una dificultad, fué hábilmente resuelta.

El coro ocupaba, como en el teatro antiguo, un espacio semi circular entre los coristas, representando viejos tóbanos, se agrupaban alrededor del «thymeleo» del altar de Baco y guardando un esgrupuloso respeto á la tradicion, bailaban en torno del altar recitando sus estrofas, y anti-estrofas.

Esto excitó algun tanto la hilaridad del público poco acostumbrado á tales saltos y evoluciones propenso á reírse de todo, como público que es del siglo XIX. Pero los coristas se contentaron con dar la vuelta á paso lento al fin de cada estrofa produciendo un efecto armonioso, y con siguiendo al cabo interesar á los espectadores.

Otra innovacion, introducida por los organizadores de la fiesta, les hizo acreedores á un aplauso. Despojáronse en la entonacion enfática y de la absurda pronunciaci6n griega, que con tanto empeño exageran las Universidades inglesas.

Las representaciones del «Edipo rey» han sido cuatro: el 17, 18, 20 y 21 de Mayo último. Los gastos que ascendieron á

25.000 francos, se cubrieron con los ingresos de la primera representación.

Como se ve, el gusto literario está más desarrollado de lo que se presume en el Oeste del Océano Atlántico.

AFRICA SEGUN VICTOR HUGO.

Estos días que tanto se habla de Africa, creemos oportuno recordar las siguientes palabras de Victor Hugo, sublimes como todas las del gran poeta y gran ciudadano francés.

Dice así:

«El destino de los hombres está en el Sur.

Ha llegado el momento de hacer al mundo antiguo esta advertencia: es preciso tener un nuevo mundo. Ha llegado el momento de hacer observar á Europa que tiene á su lado el Africa. Ha llegado el momento de decir á las cuatro naciones de la historia moderna, Grecia, Italia, España, Francia, que no olviden donde se encuentran, que su mision se ha modificado sin transformarse, que siempre ocupan la misma situacion responsable y soberana en la costa del Mediterráneo, y que si se les agrega un quinto pueblo entrevisto por Virgilio y que se ha mostrado digno de esta gran mirada, la Inglaterra, se tiene casi todo el esfuerzo del antiguo género humano hácia el trabajo, que es el progreso, y hácia la unidad que es la vida.

El Mediterráneo es un lago de civilizaci6n; no sin motivo ciertamente, tiene aquel mar en una de sus orillas el antiguo mundo, y en otra el mundo ignorado, es decir, en una parte toda la civilizaci6n y en otra toda la barbarie.

Ha llegado el momento de decir á ese grupo ilustre de naciones: ¡Uníos! Id al Sur. ¿No veis el dique? Héle allí delante de vosotros; ese monton de arenas y cenizas, esa masa inerte y pasiva que desde hace seis mil años es un obstáculo para la marcha universal. Ese monstruoso Cham que detiene á Sem por su enormidad: el Africa.

¿Qué tierra tan extraña! Así tiene su historia; la misma Australia tiene la su-

ya, que data desde su principio en la memoria humana; Africa no tiene historia; rodéala una leyenda oscura; Roma la tocó para suprimirla, y cuando se creyó libre de Africa, Roma lanzó sobre aquella muerta inmensa uno de esos epítetos que no se traducen: Africa portentosa.

Es el prodigio. Es lo absoluto en el horror. Es la llamarada tropical, en efecto; es Africa. El que ve el Africa queda ciego. Un exceso de sol es un exceso de noche.

Pues bien, este horror va á desaparecer.

...Africa es importante para el universo; semejante supresion de movimiento y de circulacion interrumpe la vida universal y la marcha humana no puede acomodarse por mas tiempo á que siga paralizada un quinta parte del globo.

...Aquella Africa feroz no tiene más que dos aspectos; poblada es la barbarie, desierta es el salvajismo; pero no se oculta.

Los lugares que se creen ya inhabitables son ya climas posibles; los rios navegables abundarán por todas partes; se alzarán bosques y vastas enramadas que oscurezcan tambien por todas partes el sol. ¿Cuál será la actitud de aquella flora desconocida? Gigantescos aparatos hidráulicos preparados por la naturaleza y que esperan al hombre.

Si el Norte es inquietante, el Mediodía es tranquilizador. En el Sur se aumenta y fortifica un vínculo entre Francia, España é Italia. En el fondo es el mismo pueblo y Grecia se liga á él, pues al origen latino se sobrepone el griego. Estas naciones dominan el Mediterráneo, y la Inglaterra necesita demasiado de él para separarse de los pueblos que son sus dueños.

Ya se dibujan los Estados Unidos del Sur, bosquejo evidente de los Estados Unidos de Europa.... En el siglo XIX el blanco ha hecho del negro un hombre; en el siglo XX Europa hará de Africa un mundo.

Hacer un Africa nueva, hacer al Africa antigua susceptible de ser manejada por la civilizaci6n, tal es el problema. Europa lo resolverá.

¡Marchad, pueblos! Apoderáos de aque-

FOLLETIN.

DISCURSO LEIDO

ANTE LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA
POR EL SEÑOR D. JUAN VALERA,

en contestacion

AL DE

DON MARCELINO MENENDEZ PELAYO.

(CONTINUACION.)

cho peligro, porque en ella el alma puede fijarse en algun sér creado, y consagrarle toda la adoracion que para Dios lleva consigo. Tal vez así se explique el amor refinado y metafísico por la mujer, la idolatría del caballero por su dama y la del poeta por la beldad que inspira sus cantares; lo cual, aunque nos hechice y aunque lisonjee á las mujeres, no es sino aberracion y herejía del misticismo legítimo y ortodoxo. Es más; como entre los pueblos antiguos, aunque en todos hubo misticismo, apenas se halla rastro de este amor idolátra á las mujeres, ni tampoco se halla en los primeros siglos de la era

cristiana, yo me inclino á pensar que en la creacion de este misticismo galante entró por mucho la veneracion supersticiosa de celtas y de germanos hácia las mujeres, influida y hermo세ada luego por doctrinas católicas. Tal vez el elemento céltico tenga más parte que el germánico en la creacion de esta bella y singular herejía, donde la mujer amada es como diosa para el caballero ó poeta que la sirve, á quien se encomienda de todo corazón, por quien hace penitencia; á quien debe, ó cree deber, la valentía de su ánimo, el esfuerzo de su brazo y las altas inspiraciones de su ingenio; á quien consagra su vida y rinde culto; por quien tiene devoci6n y verdadera religion, y de quien dice no por encarecimiento poético, sino con todas las veras y con toda la trascendencia de la frase lo que Calisto de Melibea cuando le pregunta Sempronio si es cristiano: «Yo melibeo soy, é á Melibe adoro, en Melibe creo, y á Melibe amo.» Esta mística adoracion de la mujer tiene por un lado extraordinarias bellezas, no sólo poéticas, sino morales. Ella inspiró, sin duda,

Al dulce vate, de caliope labio,
El que al amor desnudo, en Grecia y Roma,
De un velo candidísimo adornando,

Volvió al regazo de la Urania Vénus; pero, por otra parte, no está bien que de la exaltacion apasionada por un sér finito y perecedero se haga fundamento de toda hazaña y de toda obra buena. Así la mujer amada viene á ser como símbolo, alegoría ó personificaci6n visible de la misma Divinidad ó de alguno de sus atributos. La mujer amada es la fuente de la gracia; la dispensadora de la bienaventuranza, la creadora de toda virtud. «Sus ojos, dice Dante de Beatriz, llueven llamas de fuego, animadas de un espíritu tan gentil, que crea todo buen pensamiento.» Naturalmente, de esta elevacion de la pasion humana amorosa hasta una potencia y un valor divinos, nacen mil ricas ideas; pero tambien suelen nacer otras altamente perturbadoras é inmorales. La relacion entre dos que de tal suerte se aman está por cima, ora lo disimulen unos, ora otros lo dejan entrever, ora otros lo declaren con franqueza, de todo lazo social y religioso. Se diría que un sacramento más alto invalida ó anula el vínculo que la ley civil ha formado que la religion positiva ha santificado. El amor místico á la mujer no respeta nada. Los prototipos de este amor, en la Edad Media, celebrados por todos los trovadores y cantados en todas las

lenguas de Europa, fueron Lanzarote y Ginebra, y Tristán é Iseo, llegando, en la última historia amorosa á ponerse el cielo en contra del marido agraviado y en favor de los malogrados amantes, sobre cuyos unidos sepuleros nace un maravilloso rosar, siempre cubierto de blancas rosas. Y no se diga que en la mayor parte de los casos este amor es tan sin malicia y tan del espíritu; no ofende ni mancha. Ciertamente, el conde Baltasar Castiglione, en su Cortesano, describe este amor con suma elocuencia y filosofía, llamándole amor virtuoso, para distinguirlo del amor vicioso; pero, en gracia de la misma virtud del amor, da anchuras á sus límites; en mi sentir extremadas; llegando á consentir cosas al virtuoso que al vicioso en manera alguna concede; pues afirma que la dama «por contentar á su servidor en este amor bueno, no solamente puede y debe estar con él muy familiar, riendo y burlando, y tratar con él seso cosas sustanciales, diciéndole sus secretos y sus entrañas, y siendo con él tan conversable, que le tome la mano y se la tenga, mas aún puede llegar, sin caer en culpa, por este camino de la razon, hasta besalle.» Y, para coonestar tan grato y amplio permiso, trae

(Se continuará.)

la tierra, tomadla. ¿A quién? A nadie. Tomad aquella tierra á Dios. Tomadla. Allí, donde los déspotas llevarian la guerra, llevad vosotros la concordia. Tomadla no por medio del cañon, sino por medio del arado; no por el sable, sino por el comercio; no por la batalla, sino por la industria; no por la conquista, sino por la fraternidad.

Llevad el exceso de vuestra poblacion al Africa y de una vez resolvéis vuestras cuestiones sociales cambiad vuestros propietarios en propietarios. ¡Id! ¡trabajad! Construid caminos, puertos, ciudades; no descanséis en cultivar, en colonizar, en multiplicar, y que en aquella tierra el espíritu divino se afirme por la paz; y el espíritu humano por la libertad.»

EL MEDITERRANEO.

Qué hermoso es el Mediterráneo!

Viéndolo se comprende sea el mar de la poesia; el espejo de los poetas, que sus brisas agitaron las cuerdas del arpa de David, de la lira de Homero, y que en sus tranquilas aguas se bañaron las musas de Grecia. El Océano es mas grande, mas bravo, mas tempestuoso, mas sombrío; es sublime. Pero el Mediterráneo es mas celeste que el Océano, mas alegre, más tranquilo; es hermoso.

En la categoria de las ideas, lo sublime es más grande que lo hermoso, pero lo hermoso es más humano y está mas cerca del alcance de nuestras facultades que lo sublime. El sol es sublime, y por eso no podemos mirarle; la luna hermosa, y por eso nuestros ojos se bañan en su tibia luz. Dios, que está sentado en la cúspide de los mundos, que exhala de su aliento el espíritu que nos anima, que presta con su mirada luz á los astros, que tiene en sus manos la catarata del gran río de la vida en que deben su esencia todos los seres; Dios, infalible, eterno, inmenso, es sublime. Por eso su luz nos ofusca, por eso al verlo pasar tiemblan los mundos y se ocultan en sus alas los serafines. La religion cristiana, conociendo que el alma se quedaria ciega si de continuo se perdiese en la deslumbradora luz de Dios, ha puesto en el cielo de sus ideas una mística luna, Maria, á la cual se levanta de continuo la oracion del cristiano, seguro de que aquella tibia luz es la del eterno sol de la verdad y de la ciencia. Dios es sublime, y Maria es hermosa.

Lo sublime es superior á nuestra naturaleza, y hasta cierto punto incomprendible por nuestra pobre razon; lo sublime nos abate, nos sumerge en una especie de espanto muy parecido al que sintió el pueblo de Israel cuando tronaba Dios en la cumbre del alto Sinai. Y hé aqui por qué el Océano nos espanta. No puedo ver aquellas escarpadas riberas, sus montañas ondas, sus continuas tempestades; no puedo oír sus roncós bramidos, el huracán que lo azota, sin sentirme aniquilado como la gota de lluvia que cae en su profundo seno.

Lo hermoso nos atrae, nos sonríe en esa idea de cansa el alma como en su centro; todas nuestras facultades se ponen, digámoslo así, en equilibrio; todos nuestros pensamientos entran en concentrada armonia; gozamos como mirando unos amorosos ojos, como oyendo el acento de una voz querida ó el eco de una canción Bellini. El Mediterráneo es hermoso. Sus riberas son doradas; floridos sus campos, cubiertos de viñas y de naranjales; su color es el color de cielo; sus brisas son como el aliento del amor; sus ondas se erizan en ligeras playas como feliz lago; sus horizontes son alegres, clarísimos, transparentes; parece como que convida con su tranquilidad á dejarse mecer por sus ondulaciones; que cuando se quiebra en la orilla, canta; que ha sido creado para retratar como claro espejo las estrellas del firmamento.

Es el mar amigo del hombre.

Cuando los poetas bíblicos cantaban, este mismo mar movia las alas de su inspiracion, las cuerdas de sus arpas; en él vió Homero levantarlas como una niebla á Thetis, sacudir su cabellera cargada de perlas y llorar sobre el seno de su hijo; este mar fué muchas veces el fondo del teatro por donde discurrían las grandes creaciones de Esquilo, de Sófocles y Eurí-

pidés; en él se apagó, como una exhalacion, la vida de Safo, de su seno surgió Citerea, blanca como sus espumas, con sus ojos azules como átomos del firmamento y sus cabellos de oro como los rayos de las estrellas de la tarde; en sus riberas enseñaba Platon la unidad de Dios; y en sus islas, Pitágoras las armonias de las ideas, la ciencia de los mundos; por este mar, se esparcieron los apóstoles, que por vez primera predicaron la religion cristiana á los hombres, y cerca de él derramó Jesucristo las ondas de sus divinidades; y en su seno, inspirado por sus murmullos, escribió San Juan su Apocalipsis; flores marinas eran la Jonia y Sicilia, flores nacidas en el Mediterráneo y que á sus brisas confiaron sus semillas, para que las desparramasen, ora en Italia, ora en las Galias, ora en España.

En sus orillas duerme bajo un laurel Virgilio; en él se miraban las grandes ciudades egipcias, que unieron, al principiarse nuestra era el alma de todos los pueblos antiguos; por sus horizontes vió el Dante volar, como el ángel de la oracion, á Beatriz; y mirando su plateada superficie, se consolaba, en Nápoles, Petrarca de la ausencia de su Laura; la estela de las gondolas de Venecia ha dejado una huella de poesia en sus aguas, y la voz de la Provenza, el eco dulcísimo de sus aires; y la mirada de España un luminoso reflejo en sus horizontes; y el Asia, Grecia, Egipto y todas las naciones que le rodean, han hecho de este mar el conductor de la civilizacion y del arte.

Todos los dramas de la civilizacion se han representado en el Mediterráneo. De él salieron todas las grandes expediciones, desde Alejandro hasta Napoleon. En el Mediterráneo ha luchado el Oriente con el Occidente; la idea de absorcion, de casta, de despotismo, con la idea de la expansion, de derecho, de libertad. Aqui se oye aún el sollozo de Priamo, que era el poster quejido de la civilizacion oriental, su último suspiro. Por estas azules aguas cruzó el grande, el portentoso César, en cuya alma se unieron el espíritu del Oriente y del Occidente. El Mediterráneo fué como el mediador plástico de Europa, Africa y Asia.

Suprimido en pensamiento el Mediterráneo, cada uno de los grandes continentes acaso hubieran sido de los restantes tan ignorados como lo fué América de todo el Viejo Mundo hasta el siglo décimo quinto. Encerrado el Mediterráneo entre riberas que lo estrechan, ha podido llevar de un punto á otro fácilmente la primitiva navegacion, incierta y poco audaz, y solo ese mar tan plácido y sereno ha podido atraer al hombre para que confiara la vida á sus ondas. Por esto, pues, el Mediterráneo es el mar de las colonias, al paso que el Océano es el mar de las irrupciones.

He oido decir á algunos que aun creyendo en el mar no pueden comprender la felicidad de la bienaventuranza de la contemplacion perpétua de Dios. A la vista del mar se comprende y explica. Doquier aparece lo infinito, el hombre se recrea en contemplarlo y aspira á volar al cielo; si al cielo, que es su patria. Por eso, á pesar de la uniformidad del mar el alma goza en contemplarlo como todo lo que se parece y se aproxima á lo infinito. Al descender el crepúsculo, el mar se tiñe de un tinte rosado, que le dá dulce alegría; algunas nubes, impelidas por los rayos del sol poniente, se retiran al ocaño á desvanecerse en las mansas aguas, que no se mueven, como si la noche derramase en ellas tranquilo sueño.

Si, en este mismo mar, Byron, que tantas veces habia maldecido á Dios; ángel caído del cielo, que se gozaba en arrastrar sus blancas alas por el lodo; Byron, que se aparece siempre á mis ojos, la lira rota en sus manos por la desesperacion, y la copa del placer quebrada á sus plantas por el hastío; Byron oyó al anochecer el acento de una campana, el rezo de los marineros, el murmullo de las olas y de los próximos bosques, agitados por aquella religiosa plegaria á Maria; y en celestial arrobamiento la vió aparecer en sonrosada nube, pura, hermosa, coronada de estrellas llevando su Hijo entre los brazos, deslizándose sobre la superficie de los mares, envuelta en celeste manto acompañada de

la mística paloma que se cernia en los aires; y ante tal espectáculo cayó herido de hinojos sobre la cubierta del buque, plegó sus manos, y labios secos murmuraban una mística oracion que se confundió con las oraciones de los hombres y de la naturaleza. El culto á Maria es propio de las orillas del mar. Hasta el ateo vió aqui á la madre del Verbo en toda lo realidad de su hermosura y la vió, porque este mar será siempre su templo.

EMILIO CASTELAR.

LA OPINION.

LAS FUTURAS CORTES.

A contar de las elecciones de 1869, no ha habido seguramente en España movimiento ni animacion tales como los que en el actual periodo se notan.

Todos los partidos intentan un decisivo esfuerzo, y sin descanso trabajan en demanda de un problemático triunfo; todos protestan, y no sin motivo en algunas ocasiones, contra las ilegalidades de que son ó estan á punto de ser victimas, y en tésis general puede decirse que tan solo renuncian á la batalla aquellos que tienen la seguridad de perderla.

Pese á las exageraciones hijas del interés particular, á despecho de los obstáculos inveterados que en nuestro pais se oponen á la libre emision del sufragio, en medio de los múltiples choques á que dan lugar el reciente cambio de gobierno y la inseguridad de los futuros rumbos políticos, vése claramente que el cuerpo electoral y la nacion entera se sienten animados de la misma fé, ya que no de idénticas esperanzas.

A tomar parte en la lucha apréstanse los tradicionalistas mestizos y puros, los moderados transigentes ó intransigentes, los diversos grupos del liberalismo dinástico, los demócratas de todos matices, desde el dinástico en proyecto hasta el federal «in partibus», y en una palabra, el total completo de los que con uno ú otro ideal aspiran á intervenir en la gestion mas ó menos próxima de la cosa pública.

Con sobrada razon podriamos si quisiéramos reivindicar la mejor parte de esta saludable metamorfosis, mas ni hace falta repetir lo que ya está bastantemente reconocido, ni es ta hoy por hoy el propósito que guía nuestra pluma.

Tratamos tan solo de abarcar con una rápida ojeada el campo de la batalla venidera y de calcular, en vista de la situacion que ocupan los contendientes, las probabilidades de triunfo reservadas á cada cual por la fuerza de la lógica ó por el capricho de la fortuna.

Hállase el moderantismo en la última línea, por lo cual no caerá sobre él el mas mínimo peso de la derrota ó de la victoria. Estále reservado el único destino de enviar al nuevo Congreso algun ejemplar raro y curioso, contemplando ú oyendo el cual puedan los partidos de transicion meditar y decir: «morir habemos.»

Los tradicionalistas, conturbados y dispersos, dada la terrible descomposicion de que se ven atacados, no lograrán mucho mas que los anteriores, y apenas si conseguirán resucitar, por medio de un escaso número de representantes, el espectro cada vez mas inútil del neo-catolicismo.

Los liberales-conservadores luchan por el poder, y tienen, por lo tanto, calor y vida; concurre ademas en su abono el crédito real ó hipotético de seis años de mando; pero llevan en contra multitud de circunstancias por ellos mismos producidas, entre otras el falseamiento de la máquina electoral, dispuesta de modo que solo sirven para los que llegan á apoderarse del manubrio. Los antiguos fieles y caciques serán sus peores enemigos, deseosos de congraciarse con el nuevo gobierno y de conservar las ventajas y fueros malamente conquistados. A mayor abundamiento, la comunión liberal conservadora necesita sacar triunfante una minoria lo bastante numerosa para conseguir una inmediata y decisiva victoria, puesto que de lo contrario, y si deja trascurrir el tiempo, del se-

no mismo del partido liberal dinástico saldrán elementos que la absorban é inutilicen.

De los dueños actuales (del poder, nada tenemos que decir, siendo como es de todos conocida la historia y el término de las pasadas fusiones y coaliciones. Sobrenadará á la larga aquella tendencia que mas aceptable sea y mas fielmente correspondida á las aspiraciones y necesidades de la época de rectificaciones en que vivimos.

Por lo que toca á los demócratas de distintas banderas y procedencias que vengán á sentarse á las Cortes, por lo mismo que en su mayoría, si no en totalidad, no aspiran al ordinario turno, debemos dejarlos por ahora fuera de cuenta, á modo de un cuerpo de reserva, aun no bien disciplinado, pero al cual está reservada la intervencion definitiva.

Ahora bien, de la sucinta revista que acabamos de practicar, resulta á nuestro modo de ver lo siguiente:

En el seno del futuro Congreso van sin ningun género de duda á refundirse numerosos partidos medios cuya existencia ha sido poco perjudicial para España, y los cuales en la actualidad á ningun sentido ni á ninguna conveniencia responden.

Este trabajo de simplificacion que se anuncia constituye una de nuestras mas legítimas esperanzas, y tiene que ser altamente beneficioso para la patria; como que destruyendo múltiples é infundadas ambiciones disminuirá el poder de la primera en provecho de la segunda.

(El Globo.)

Italia, que debe á Francia su unidad é independencia nacional, no conserva para ésta ni tan siquiera un recuerdo de gratitud.

Un corresponsal del Temps que ha permanecido en Italia durante algunos dias, dice entre otras cosas:

«Me acuerdo de algunas conversaciones con los periodistas italianos.

—»Por vuestra conducta en Túnez—me decian—habéis perdido para siempre la amistad de Italia.

—»Confesad—les respondí— que no hemos gozado mucho de ella.

—»Sin embargo—replicaban— aún podriamos entendernos. Si quisiérais, en Egipto...

«Como yo no era más que un simple corresponsal, sin ninguna clase de poder diplomático, juzgué ocioso prolongar más la conversacion por esta parte.»

Es curioso ver con qué cuidado estudia y pesa Italia las alianzas eventuales que pueden serle mas ventajosas.

Los mismos periodistas me decian: —»Nuestra situacion es admirable. Colocados entre Alemania y Francia, elegiremos la alianza que nos parezca más ventajosa.»

Y dejando asomar la punta de la oreja del sistema, que consiste en reconsiderar que al cabo del tiempo las reivindicaciones constituyen derechos, añadian:

«Si quisiéramos abandonar á Trieste, Alemania nos daría carta blanca.»

Hoy puede decir Francia, ocupándose del pueblo italiano, aquello de *cria cuervos...*

La azarosa é intranquila vida del partido progresista democrático se ve amagada en sus últimos dias de existencia por frecuentes y numerosas deserciones de los que, fieles á los principios que siempre sustentaron, no transigen con autoritarias imposiciones, tanto mas absurdas cuando que se pretende ejercerlas en nombre de la democracia. A las importantes sustracciones de que ya tienen noticia nuestros lectores, hay que agregar como muy probables las de los Sres. Llano y Persi y Saulate, que al decir de personas que tenemos por bien informadas, no están conformes con la política imperante del partido á que han venido perteneciendo.

Un acertijo de «El Progreso»: Perfectamente enterados, podemos asegurar que el general Valmaseda no es ageno á la fundacion de un periódico titulado «La Reforma», que ha de ver la luz dentro de pocos dias.

Parce que la redaccion se compondrá exclusivamente de militares. La tendencia del periódico es atacar rudamente á alguien que ocupa una alta posicion en la milicia.»

Nosotros no sabemos que vaya á fundarse ningun periódico escrito exclusivamente por militares.

Pero sabemos que, aunque se fundará, para atacar al general Martínez Campos no podría ser.

Porque para eso está «El Correo Militar.»

«La Epoca» no da treguas á la tarea que se ha impuesto de hablar mal de la república francesa.

En cambio se ocupaba con grande comercio de la vecina nación cuando en ella imperaba Napoleón III.

Estamos en el secreto.

Ha sido muy mal recibida en ciertos círculos una orden del ministerio de la Guerra, en que se dispone que las vacantes de tropa ocurridas en los batallones de depósito y de reserva dejen de cubrirse.

Esta medida priva del personal de tropa á estos cuerpos, sobre todo á los de depósito, que con los poquísimos elementos con que contaban, no podían atender al excesivo y penoso trabajo que ocasiona la considerable fuerza de que se componen, y que no bajan por regla general de 3.000 hombres.

Al paso que lleva el señor Martínez Campos en todas sus reformas, muy pronto podrá suprimirse el departamento ministerial de la Guerra.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2258 correspondiente al martes 2 de Agosto.

La Administración, económica hace saber que desde el día 4 del actual se distribuirán á domicilio las cédulas personales á todos los interesados que según la ley vienen obligados á proveerse de ellas. Publica además una lista de los Ayuntamientos de esta provincia que han impuesto recargos sobre las cédulas personales.

Los Ayuntamientos de Algaida y Muro anuncian tener de manifiesto á efectos de reclamación el reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería y lo propio verifican respecto del impuesto de consumos cereales y sa. los de Escorca, Santa María y Lloseta.

El Ayuntamiento de Santa Eugenia invita á los vecinos y forasteros á proveerse de la cédula de utilidades para proceder al reparto vecinal y la Junta Municipal de Felanitx hace saber que tiene expuesto dicho reparto por si se quieren interponer reclamaciones.

La Diputación Provincial publica la distribución de fondos por capítulos y artículos para satisfacer las obligaciones del mes de Julio.

El Juzgado de la Catedral cita á Miguel y Pablo Antich y Roca para que comparezcan á usar de su derecho en el juicio de testamentaria de su padre Miguel Antich y Marcó y á los que se crean perjudicados con la inscripción en el Registro de la Propiedad á nombre de Miguel Vidal y Vidal de una alfarería y una casa en la calle del Socorro y otra casa en la calle de Ballester de esta ciudad. El mismo llama á Gaspar Gomez de la Peña para que comparezca á fin de ampliar su indagatoria en la causa que se le instruye sobre atentado á un Agente de la Autoridad en el ejercicio de sus funciones.

El Juzgado de la Lonja vende en pública subasta una casa con una pieza de tierra situada en Binariaix del término de Sóller y varios bienes muebles é inmuebles propios de Catalina Fuster y Enseñat situados estos en la villa y término de Sta. María.

El Juzgado de Inca pone á la venta en pública licitación una porción de tierra campo y viña en el término de Binisalem.

El Juzgado Municipal de la Catedral emplaza á D.^a Catalina Quetglas y Frasset para que comparezca el día 16 del actual á celebrar juicio verbal solicitado por Nicolás Lliteras Ballester sobre pago de la mitad del coste de una pared medianera.

La Comandancia Militar de Marina de Palma hace saber que se ha dispuesto se provean todas las plazas de peritos arqueadores y de suplentes vacantes en las provincias marítimas del distrito de Cartagena.

Un fiscal militar de Marina emplaza al dueño de un falucho apresado en aguas de Cabo Blanco, con cuarenta y ocho bultos de tabaco de contrabando el 28 de Noviembre último.

El Jefe del Banderin para Ultramar suplica á D.^a Josefa Sardá Lauradó se presente en su oficina, plaza de Sta. Magda-

lena núm. 2, para enterarla de un asunto que le interesa.

La Junta de Gobierno de la sociedad Industrial Mallorquina convoca á la Junta General para celebrar sesión ordinaria el día 12 del presente mes á las seis de la tarde, en el local que ocupa dicha sociedad.

Anoche se estrenó en el Parque de la Muralla el alumbrado de gas, en el cuadro de los jardines destinado á la música. Con este motivo pudimos observar que la iluminación era mayor y mas brillante que en los dias anteriores si bien como los mecheros se hallaban todavía sin sus correspondientes bombas de cristas, molestaban la viva luz de aquel fluido la vista de los concurrentes.

Es de esperar que cuando se haya hecho extensivo dicho alumbrado á todas las dependencias de aquel establecimiento de recreo habrá ganado mucho en comodidad y atractivo y aumentará la concurrencia que ya de ordinario es numerosa.

Hace ya muchos meses que previa denuncia y dictámen del Sr. Arquitecto municipal fué acordado por el Ayuntamiento el derribo de la casa que existe en la calle de S. Elias, formando esquina con la de los Olmos, única que falta reconstruir en línea para concluir dicha calle, y declarada ruinosa por efecto del mencionado dictámen.

De resultados de no sabemos que influencias el propietario del piso superior tuvo arte para que se hiciese suspender de hecho el acuerdo y aun para conseguir permiso para fortificar y revocar su propiedad; mas el nuevo Ayuntamiento deseoso de que la Justicia se cumpliera volvió á acordar hace unos veinte dias que la sudicha casa fuese demolida.

Esta es la hora, sin embargo, en que semejante acuerdo haya de cumplirse, lo cual no puede menos de extrañarse, conociendo la importancia del acuerdo, que tiene dos fines muy honrosos como son el evitar desgracias por la contingencia de un derrumbamiento y embellecer aquella calle pues solo esta casa es lo que la afea y desluce.

Esperamos, por lo mismo, que el señor Alcalde mandará dar cumplimiento en el plazo mas breve posible al acuerdo de que va hecho mérito.

Del «Isleño» de ayer:

«Ayer tarde en el muelle faltó muy poco para que hubiera de lamentarse una desgracia. Estábanse descargando de un buque cajas de azúcar y los garfios de hierro que sirven para amarrarlos se desengancharon dejando caer la caja con estrépito; sin que afortunadamente tocara á ninguno de los operarios que se ocupaban en esta faena; mas los garfios en su sacudida hirieron en la cara á uno de ellos.»

Se ha anunciado ya al público la expedición de los billetes de la Rifa que la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia celebra con objeto de aducir fondos para subvenir á los gastos de las Férias y Fiestas.

Por el prospecto publicado podrán nuestros lectores hacerse cargo de las condiciones de la mencionada rifa, que se hace en combinación con la Lotería nacional y sorteo del 16 del corriente, de modo que solo quedan 13 dias hábiles para expender los diez y ocho mil billetes de que constará, lo cual significa que los señores que gusten tomar alguno ó algunos de ellos no deben demorar el hacerlo, como tampoco dejar de practicar las gestiones necesarias los encargados de la expedición si se quiere que este sorteo dé los resultados apetecibles, y que de haberse abierto con mas anticipación hubieran sido indudablemente colmados.

Podemos asegurar á nuestro colega El Demócrata que no es cierto que en Lluchmayor se haya puesto entorpecimiento alguno al despacho de cédulas personales.

Si alguna se negaron á despachar fué por no presentarse á reclamarla la persona interesada.

No crea pues *El Demócrata* que el triunfo que tal vez obtenga el partido allí dominante sea por esas coacciones inverosímiles, sino que será debido á la fuerza y preponderancia que en este pueblo tiene.

Han cesado ya en sus funciones los empleados que sostenía el Ayuntamiento para intervenir la recaudación del impuesto de consumos. En su consecuencia la guardia municipal habrá aumentado en ocho individuos, que eran los que se tenían de planton en las puertas y portillos de esta ciudad, y en otros tantos el cuerpo de serenos que tenía tambien parte de su contingente destinado á aquel objeto.

Vuelve á agitarse entre algunos señores concejales, el pensamiento de dar nueva organización á los cuerpos de vigilancia y seguridad, refundiendo en uno solo los cuerpos de serenos y guardia municipal. Este proyecto, que fracasó no hace mucho tiempo mercéd á los manejos de ciertos individuos que formaban parte del pasado Ayuntamiento ha de merecer el aplauso del público por cuanto la unificación de dichas fuerzas redundará en su beneficio.

Deseáramos que los concejales aludidos no retrocediesen en su laudable propósito ni descansasen hasta verlo convertido en una realidad.

Nuestro colega el «Isleño» sabe que el distinguido primer actor Sr. Cepillo ha contratado para el verano y próximo invierno á nuestro paisano el galán joven Sr. Balaguer para los teatros de Bilbao y principal de Valencia.

El sábado fué conducido de remolque á este puerto por un escampavias, un falucho sin reos apresado con veinte y cinco bultos de tabaco de contrabando.

Segun dice el «Comercio» de ayer, la «Sociedad Industrial y Mercantil» ha acordado emitir obligaciones al portador.

No somos nosotros los únicos en quejarnos de las molestias que causan al vecindario los barrenderos á causa de la hora intempestiva en que ejercen sus funciones. Nuestro colega el *Comercio* se interesa en su número de ayer para que se ponga remedio á este mal.

Quisiéramos que nuestro colega fuese mas afortunado que nosotros en la consecución de este deseo.

JUNTA ORGANIZADORA

DE LAS FERIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.

Tesorería—Continuación de los donativos recogidos para la tómbola.

D. Bartolomé Ferrá y Perelló: 2 tomos y doce plaguetas.

D. Agustín Boades y Muntaner: un cuadro al óleo con marco dorado.

D.^a Francisca Burghart, viuda de Borel: 6 abanicos—Una camisola para señora.

D. Francisco Parretti: un cuadro al óleo con marco dorado, por su hermano D. Miguel.

D.^a Consuelo Fabra de Fuster: un jarro fayans.

D.^a Constanza Sañes de Barnuevo de Fuster: un jarro fayans.

D.^a Josefa Fuster de Fuster: un taburete.

En la portería del Gobierno de provincia se admiten los donativos que cualesquiera vecinos tengan á bien remitir con el espresado objeto desde las nueve á las dos de la tarde.

Palma 30 de Julio 1881.—El Tesorero Miguel Bauló.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

La Junta de Gobierno de esta Compañía en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 20 de los estatutos convoca á la General para celebrar sesión ordinaria el día 12 del próximo mes de Agosto á las 6 de la tarde en el local que ocupa la fábrica de dicha Sociedad.

Los Sres. Accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el artículo 23 deberán depositar sus títulos en la caja Social antes del día once.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaria sus respectivos poderes, ó autorizaciones en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión á tenor de lo prevenido en el artículo 24 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el Boletín oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. Accionistas.

Palma 28 de Julio de 1881.—El Presidente, Andrés Barceló.—P. A. de la J. de Gobierno, Silvano Font, vocal Secretario.

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LAS BALEARES.

Estando ya en circulación desde el día primero de Julio pasado las nuevas cédulas personales del ejercicio de 1881-82 he acordado en cumplimiento á la que dispone el artículo 25 Julio de 1877 se distribuyan á domicilio dichos documentos el día 4 del actual y sucesivos á todos los interesados que vienen obligados á proveerse de las mismas, en esta Capital y sus afueras.

Lo que he dispuesto se inserte en el Boletín oficial de la provincia y periódicos de esta localidad para conocimiento de las personas interesadas, debiendo además hacer presente que las que desean obtenerlas con anterioridad al día en que se entregarán en sus respectivos domicilios pueden solicitarlas directamente en esta administración Económica en donde se halla establecido su despacho.

Palma 1.^o Agosto de 1881.—El Jefe Económico, Fermin Gonzalez Salazar.

LA ALFOMBRERA.

Acordado por la Junta General un dividendo activo de pesetas 10 por acción queda abierto el pago del cupon número 1 en el despacho de la Sociedad todos los dias laborables de diez á 12 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde.

Palma 1.^o Agosto de 1881.—El Vocal Secretario, José Rosich.

CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno, en uso de las facultades que le confiere el artículo 39 de los Estatutos porque si rige la Sociedad, ha acordado exigir á los señores Accionistas el pago de un dividendo pasivo del diez por ciento del valor nominal de las acciones, que deberá hacerse efectivo en la Caja de la Compañía, desde el día 21 al 30 de Setiembre, ambos inclusive.

Palma 19 Julio de 1881.—El Director Gerente, Jacinto Felíu y Ferrá.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer dia 2 de Agosto de 1881.

RESSES.	MA-CEHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho.	
				Pesetas.	Cts.
Vacunas.	6	2	8	8	»
Lanares.	29	47	76	7	60
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	»	»	»	»	»
Totales.	35	49	84	15	60

Palma 3 de Agosto de 1881.—

El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 2 de Agosto de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NÉS.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	Cts.
1. ^a clase.	»	»	»	»	»
2. ^a clase.	1	»	1	40	»
3. ^a clase.	2	1	3	24	»
4. ^a clase.	»	»	»	»	»
Totales.	3	1	4	64	»

Palma 3 de Agosto de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 5 t.

Recibido á las 6'13 t.

El Rey preside el Consejo en la Granja, el cual se ocupa de asuntos exteriores y de cuestiones electorales.

Se ha descubierto en Moscow un complot para asesinar al Czar.

Ha tenido lugar una explosión en un polvorin de Méjico resultando setenta muertos.

Interior, 26'60.

Exterior, 28'60.

Bonos, 102'25.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p. ∞	26	65
Barcelona.	26	625
Palma.	26	65
Paris.	25	00
Coloniales.	93	75
Nortes.	132	00
Banco de España.	408	00
Empréstito de Cuba.	99	75
Francias.	00	00
Orenses.	74	00
Banco de Castilla.	00	00
Ebros.	14	00
Noroestes.	00	00
Almansas.	00	00
Alicantes.	116	35
Subvenciones.	50	90
Amortizable.	44	20

TEATRO PRINCIPAL.

Convencida la Empresa de dicho Teatro, de que el espectáculo de *Opera Italiana* es el que mas satisfice el exquisito gusto del público Palmesano, y fiando en la valiosa cooperación de los verdaderos amantes del arte, se decide á intentar un esfuerzo para que puedan sus paisanos gozar tan grato divertimento, durante la próxima temporada de invierno.

Nadie estrañará, pues, que la Empresa, antes de lanzarse á peligrosas aventuras por sus intereses, intente explorar el ánimo del público y trate de saber con que abono puede contar para no sufrir un descalabro muy temido por lo espuesto, ya que no le garantice un éxito lisonjero.

Comprende además la Empresa cuan difícilmente se inclina la voluntad hácia objetos desconocidos y lo rehacia que se muestra á comprometerse por una eventualidad, y por eso, si bien nada concreto puede decir con respecto á los artistas que formarán la Compañía, asegura sin embargo, que hará cuanto esté de su parte para que uno de nuestros compatriotas, cantante de los más afamados, la realice con su nombre y le suplicará el consejo, para que los demás artistas estén, por lo ménos, á la altura de los mejores hasta aquí conocidos y aplaudidos en nuestro Coliseo.

Si como es de esperar, el público responde al llamamiento, y los asiduos concurrentes al Teatro no se retraen de unir su esfuerzo al de la Empresa, de seguro que se realizarán las aspiraciones de todos; pues si así no fuere tendremos que renunciar á ellas. Para conocer los animos de los aficionados, se abren listas de compromisos en las que podrán inscribir sus nombres los señores que deseen figurar como abonados, y que estarán espuestas hasta el 7 de Agosto inclusive, en la ventanilla del Teatro Circo Balear, en la sociedad Circo Mallorca, en el Almacén de música del Sr. Perelló y en la tienda de quincalla del Sr. Miró esquina á la calle de Odon Colom, entendiéndose que para los Sres. abonados en la interior temporada é inscritos, se les reservará la preferencia acostumbrada en sus respectivas localidades, cuando se formalice definitivamente el abono. Este se sujetará á las siguientes

CONDICIONES.

La temporada empezará el día 5 de Noviembre, finalizando el último día de Carnaval.

Los precios de abono serian los siguientes:

	Ptas.	Cts.
Palcos proscenios plateas y 1.º piso.	85	00
Id. plateas y 1.º piso.	80	00
Id. proscenios 2.º piso.	67	50
Id. 2.º piso.	60	00
Id. 3.º piso.	20	00
Butacas.	12	50
Entrada por abono trasmisible.	7	50

Entre las óperas de repertorio conocido figurarian *Dinorah, Roberto, Faust, Lucrecia*, etc.

OPERAS NUEVAS.

Hugonotes, que se estrenaria precisamente en la primera decena; *Fra Diavolo*; probablemente *Mignon*, y la *AIDA* con toda la magnificencia que requiere su espectáculo.

La Empresa.

JUNTA ORGANIZADORA

DE LAS FERIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.

Acogido con benevolencia y entusiasmo por el público el pensamiento de la celebración de ferias y fiestas populares, esta Junta deseosa de allegar los recursos necesarios para realizarlo con el mayor provecho y lucimiento posibles, se promete conseguir en gran parte este resultado por medio de una rifa cuyos premios ofrezcan aliciente para obtener de todas las clases el indispensable concurso.

En la ocasion presente los productos que se obtengan tendrán su empleo en actos que proporcionarán beneficio á las clases trabajadoras y alivio á las menesterosas, acrecentando indirectamente la riqueza del país, su crédito y nombradía. Todos estamos pues interesados en que esta rifa tenga un carácter verdaderamente popular para que sea la expresion del cariño que profesamos á nuestras fiestas y á nuestras costumbres y la medida de nuestro espíritu benéfico para con las necesidades del suelo en que nacimos. La Junta no cree engañarse confiando en que desde los más lejanos caseríos de las islas hasta los establecimientos más poderosos de la capital, vendrá el subsidio de todos los que desean la prosperidad del país á acrecentar los ingresos de un recurso doblemente reproductivo para ellos.

La rifa, que ha sido iniciada por la Junta provincial de Agricultura Industria y Comercio y autorizada por la Direccion General de Rentas en 26 de Abril del presente año, se celebrará el día 16 del corriente Agosto en combinacion con el sor-

teo de la Lotería Nacional del mismo dia constando de diez y ocho mil billetes al precio de 5 pesetas cada uno, divididos en quintos y por consiguiente á razon de una peseta la fraccion ó quinto.

Premios.	Pesetas.
1 de 15000 pesetas para el número igual al que obtenga el primer premio de pesetas 160000 de la expresada Lotería Nacional.	15000
1 de 5000 pesetas para el número igual al que obtenga el premio de pesetas 80000.	5000
1 de 1000 pesetas para el número igual al que obtenga el premio de pesetas 50000.	1000
1 de 500 pesetas para el número igual al que obtenga el premio de pesetas 25000.	500
15 de 100 pesetas para los 15 números iguales á los que obtengan los premios de pesetas 3000.	1500
861 de 30 pesetas para los 861 números iguales á los que obtengan los premios de pesetas 600 y de pesetas 400.	25830
2 aproximaciones de 100 pesetas para los números anterior y posterior al del premio mayor.	200
2 aproximaciones de 50 pesetas para los números anterior y posterior al del premio segundo.	100
1799 reintegros de á 5 pesetas para los 1799 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor.	8995
2683	58125

Los premios se pagarán en el «Cambio Mallorca» por la lista de la Direccion de Rentas.

Los billetes son documentos al portador. Para cobrar premio es indispensable la presentacion del billete.

Todo billete roto, deteriorado ó incompleto es nulo, si del reconocimiento á que ha de sujetarse no resulta la indudable legitimidad.

Los billetes caducan el día 16 de Agosto de 1882.

Palma 10 Agosto de 1881.—El Presidente, José Gutierrez de la Vega.—Los Secretarios, Jaime Cerdá y Oliver, Domingo Escafi.

Los billetes de dicha Rifa se venden en Palma Administracion de Loterías número 13 Plaza de Cort.

- Id. Número 4. Constitucion.
- Id. Numero 14. San Miguel.
- Id. en casa de D. Gabriel Alzamora, San Miguel 61.
- Id. de D. Baltasar Cortés. Harina.
- Id. de la Señorita Magdalena Nicolau. Apuntadores 8 Principal.
- Id. de los Señores Salas Oliver. Marina.
- Id. de D. Miguel Salvá y Saguñolas. Sindicato.
- Id. de D. Rafael Pomar. Monjas.
- Id. de D. Guillermo Palmer de Miguel. Arrabal.
- Id. de D. Gaspar Berga, Médico. Son Sordina.
- Id. de D. José Schembri y Campos, Agente de Aduanas. Marina 64.
- Id. de D. Pablo Rosselló, Barberia. Herreria.
- Id. de D. José Piña Peseta. San Miguel 57.
- Id. de D. Cayetano Forteza, Panaderia. Bolseria.
- Id. de D. Antonio Mulet y Moyá. Sindicato.
- Id. Depositaria de los fondos Municipales.
- Llummayor D. Mateo Gamundi.
- Campos Doña Margarita Garau.
- Mahon D. Juan Sturla.
- Alayor D. Juan Meliá.
- Ciudadela D. Francisco Amengual.

CIRCO BALEAR.

GRAN COMPAÑIA

de ambos Mundos

BAJO LA DIRECCION DEL CORONEL

E. DANIEL BOONE

Y **D. FRANCISCO RIZARELI.**

hoy Miércoles 3 Agosto de 1881.

VARIADA Y ESCOGIDA FUNCION.

EL CORONEL E. DANIEL BOONE

entrará en la jaula de sus leones africanos.

LOS LEONCITOS

se pondrán en exposicion del público.

MR. JAMES ALLEN

Y

Mlle. JESSIE

en grandes trabajos ecuestres.

Todo el personal de la Compañía tomará parte.

Bengalas

DE VARIOS COLORES.

Las hay desde el infimo precio de un real hasta 40 reales, en la tienda de José Vivé plaza de Cort y en la calle de Palacio número 4.

También se hacen toda clase de fuegos de artificio, cohetes, etc., á precios nunca vistos, avisando con anticipacion segun sea la importancia del pedido.

En Grande.

En la perfumeria de Casanova Cadena 6, se ha recibido un grande y variado surtido de sacos de mano, sombrillas para señora, parasoles para caballero, guantes de hilo y seda, última novedad, abanicos y perfumeria de las principales fábricas extranjeras y otros objetos que seria prolijo enumerar; todo lo cual se expende á precios sumamente módicos como podrá con vencerse su numerosa clientela y demás personas que se dignen visitar dicho establecimiento. 15-9

Al público.

En el establecimiento de préstamos calle de Felu núm. 1 principal, se compran en comision toda clase de objetos antiguos de oro, plata, bronce, hierro y otros metales labrados, tapices y demás ropas antiguas de seda, arquillar, cómodas y demás objetos de madera, relojes con esmalte, monedas de oro, plata y cobre, platos antiguos y otros objetos.

En estando cerrado dicho establecimiento se verificarán las compras calle de la Herreria núm. 6.

AVISO.

Se venden 370 Olivos, sitos en un predio inmediato á «Son Saletas», término de Marratxi. Para su ajuste y condiciones podrán avistarse plaza Truyols número 1 principal.

En un punto céntrico de esta Ciudad hay una tienda con todos sus aparatos tres cuartos, terrado y agua de fuente á grifo. Calle del Rosario núm. 3 informarán, ó en la del Carmen número 24 piso 1.º

AVISO.

Las personas que tuviesen en su poder algun libro perteneciente á la Biblioteca del difunto conóngo Sr. D. Miguel Peña, tendrán la bondad de devolverlo cuanto antes pues se está procediendo á la venta de todos los libros, que obran ya retasados y á precios sumamente económicos. Horas de venta, de 4 á 7 de la tarde. 9

Pérdida En la carretera que desde Palma conduce á Manacor se han extraviado unos documentos dirigidos á Antonio Quetglas Clar de dicho pueblo. Se suplica á quien los hubiese encontrado se sirva entregarlos en la Secretaria del Ayuntamiento de cualquiera de las dos poblaciones indicadas, y dejando el nombre se gratificará el hallazgo.

Cafeteras Rusas.

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido un grande y variado surtido de dichas cafeteras; las hay de latón, hoja de lata y níqueladas de elegante construcción, solidez y economía. Sirva de aviso á las personas que las tenían perdidas.

Al público.

El que desea comprar fajos de cañas, acudir al Molinar de levante, cerca la fábrica del Gas, can Ventura.

BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

Constituida en el día de ayer esta Sociedad, con sujecion á los estatutos que obran protocolados en poder del notario D. Cayetano Socias, su Consejo de Administracion ha acordado repartir por suscripcion las cuatro mil acciones que á este fin reservaron sus fundadores. En consecuencia, los que deseen suscribirse pueden dirigir sus pedidos al Sr. Presidente de la Sociedad, presentándolos en el local donde queda instalada, calle de San Sebastian núm. 13 donde se facilitarán los impresos necesarios, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde de los días 4, 5 y 6 del corriente mes, en la inteligencia de que el Consejo, terminado dicho plazo y segun sean los pedidos, distribuirá prudencialmente las acciones referidas entre los suscritores.—Palma 1.º de Agosto de 1881.—El Presidente, Gerónimo Rius.—P. A. del C. de A.—El secretario, Juan Cerdá.

CULTOS SAGRADOS.

Día 4.

Sto. Domingo de Gusman confesar. El Jubileo de cuarenta horas se gana en S. Cayetano, costeadas por la Asocacion, esposicion á las seis, á las diez y en seguida misa mayor solenne y al anochecer rosario, novena de S. Cayetano y solenne reserva de Su Divina Majestad.

CERTÁMEN de los Ferias y Fiestas populares de Palma.

En el anuncio en que se dió cuenta de las obras de música presentadas, se cometió por inadvertencia una omision importante. Le reproducimos hoy rectificado para satisfaccion de los interesados y del público. Palma 31 de Julio de 1881.—Leon Carnicer.

«Certámen de las Ferias y Fiestas populares de Palma. Terminado ayer el plazo concedido para la presentacion de obras de música, á continuacion se publican los lemas de las presentadas:

- 1.º ¡La vida es sueño...!
- 2.º «Obra...oo.»
- 3.º Tisbe.
- 4.º Bernardita.
- 5.º L' alba ja respira: tot canta d' amor. F. Bartrina.
- 6.º Mis ochenta y ocho páginas.
- 7.º La vie est un combat. Maximé.
- 8.º Ars et labor.
- 9.º Palma.

Palma 1.º de Julio de 1881.—El Secretario general del Jurado, Leon Carnicer.»

TIENDAS DE CORDELES.

Ultimado el reparto de las cuotas que deben satisfacer los mismos; quedan de manifiesto las listas en la casa n.º 19 Plaza del Mercadal: durante los días 3 y 4, del corriente á las 8 de la noche para solventar las reclamaciones á que hubiere lugar. El Sindico, Pedro Balaguer.

Los síndicos y clasificadores del gremio de hojalateros participan á los individuos que lo componen que las listas gremiales estarán de manifiesto de 7 á 8 de la noche calle Jaime II, número 24.

VENTA.—Está para vender una casa y porcion de tierra, situada en la plaza de la Cartuja de Valldemosa, con derecho de agua potable y para regar. La casa es de reciente construcción y libre de censo. Avistarse con el corredor Sureda, plaza de Cort, sin número.

CENTRO FARMACÉUTICO.

En el sorteo celebrado ante la Junta de Gobierno dia 31 de Julio del corriente año para la amortizacion de cinco obligaciones han resultado apremiados los números 17, 27, 32 y 39. Los tenedores de las obligaciones que llevan los números anteriores pueden presentarse en el domicilio de esta sociedad Harina 31 y 36, para el cobro del capital é intereses vencidos. Queda también abierto el pago de los intereses de las obligaciones que restan por amortizar.

Palma 2 de Agosto de 1881.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Pedro Estelrich.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 26 del actual:

984	2939	2540	3849	4315	4877
7791	8723	15154	17389	20664	27360
32066.					

Hay billetes de venta á 6 pesetas el décimo para el Sorteo que se ha de verificar el día 6 del actual.

Palma 1.º Agosto de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.



Primer aniversario del Excmo señor D. PEDRO GORROSTIZA.

(Q. E. P. D.)

La viuda, hermana y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos le encomienden al señor.

Mañana 4 en la Real Capilla de Santa Ana á las 9 y media se rezará el rosario, celebran misa y á las 10 oficio conventual en sufragio del alma del finado.